

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

VOTO QUERETANOS/AS EN EL EXTRANJERO

EXHORTAN A MIGRANTES A VOTAR DESDE EL EXTRANJERO PARA LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Asociación Civil Migrantes Unidos en Caravana llevaron a cabo el Conversatorio virtual 'Voto de las y los queretanos en el extranjero', con el objetivo de informar e invitar a la ciudadanía queretana en el exterior a votar por primera vez por la gubernatura del estado en 2021. En una transmisión por Facebook Live que alcanzó a más de 2 mil 400 personas, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del Instituto, refrendó el interés del organismo electoral de tener un acompañamiento permanente con las y los migrantes, no solo durante los comicios, sino en la formación continua de ciudadanía. Recordó que, para emitir su sufragio en el extranjero, las personas migrantes queretanas tienen hasta el 15 de febrero de 2021 para obtener su credencial de elector y hasta marzo del mismo año para registrarse; de esa manera, podrán votar vía electrónica por internet - del 22 de mayo al 6 de junio a las 18:00 horas TCM- o vía postal -del 21 de abril al 5 de junio a las 8:00 horas TCM-. La Consejera Electoral señaló que el IEEQ realiza distintas estrategias para la promoción del voto en el extranjero, incluyendo la firma de convenios con asociaciones de migrantes y la colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que invitó a las personas interesadas a ingresar al sitio web www.votoextranjero.mx. Por su parte, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, quien fungió como moderador, destacó la importancia del derecho al voto para las personas migrantes, el cual fue reconocido en la reforma electoral publicada este año en la entidad, a iniciativa del IEEQ. Juan Fernando Rocha Mier, Presidente de la Asociación Civil Migrantes Unidos en Caravana, recordó el aporte económico que hacen al país las personas migrantes, a quienes exhortó a votar para ser tomadas en cuenta, incidir en políticas públicas y propuestas de gobierno, así como mejorar las condiciones de vida de sus comunidades. De igual manera, Braulio Monroy Villeda, Tesorero de la Asociación Civil, compartió su experiencia como persona migrante e hizo un llamado a las y los queretanos en el extranjero para que ejerzan su poder de decisión. Paulina Barba González, Coordinadora de Ciencias Políticas y Administración Pública de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dijo que el empuje de la ciudadanía ha permitido la ampliación de los derechos político-electorales, por lo que las personas migrantes tienen la responsabilidad de asumir ahora su papel en la democracia a través del sufragio. (DQ 7, PA 9)

<https://queretaro24-7.com/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/12/06/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/llaman-a-queretanos-a-votar-en-el-extranjero-ine-voto-migrantes-elecciones-6102772.html>

<https://www.elconspirador.com.mx/el-ieeq-pide-a-migrantes-votar-en-elecciones/>

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://updatemexico.com/destacadas/invitan-a-queretanos-en-el-extranjero-a-votar-por-gobernador/>

EL 15 DE FEBRERO, LÍMITE PARA QUE MIGRANTES OBTENGAN SU INE

Por Redacción

Las personas migrantes queretanas tienen hasta el 15 de febrero de 2021 para obtener su credencial de elector y hasta marzo del mismo año para registrarse en la plataforma www.votoextranjero.mx para poder emitir su voto en el extranjero durante los próximos comicios para la elección de gobernador, informó la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Karla Isabel Olvera Moreno. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Asociación Civil Migrantes Unidos en Caravana llevaron a cabo el conversatorio virtual 'Voto de las y los queretanos en el extranjero', con el objetivo de informar e invitar a la ciudadanía queretana en el exterior a votar por primera vez por la gubernatura estatal en 2021. Olvera Moreno, presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, refrendó el interés del organismo electoral de tener un acompañamiento permanente con los migrantes. Explicó que después de registrarse, los queretanos en el extranjero podrán votar vía electrónica por internet, del 22 de mayo al 6 de junio a las 18:00 horas o vía postal del 21 de abril al 5 de junio, a las 8:00 horas. (AM 6)

<https://amqueretaro.com/comunidad/2020/12/07/el-15-de-febrero-limite-para-que-migrantes-obtegan-su-ine/>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

DELINEA EL IEEQ LOS REQUISITOS PARA INDEPENDIENTES

Por Zulema López

El 15 de diciembre concluirá el periodo para que los interesados en competir a través de una candidatura independiente se registren, informó el IEEQ. Al momento no se han recibido registros, únicamente se atendió una manifestación de intención. La manifestación de intención la emitió el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, quien ya ganó su actual administración a lanzarse como candidato independiente; cargo que ya había ocupado anteriormente como candidato del PRI. La persona interesada en contender deberá presentar su manifestación de intención ante el Consejo General del IEEQ si busca la gubernatura, mientras que deberá hacerlo ante los Consejos distritales y municipales si busca contender por alguna de las 18 presidencias municipales o alguna de las 15 diputaciones que se renovarán por el principio de mayoría relativa. Cualquier ciudadano puede registrarse a una candidatura independiente. El registro para la gubernatura será individual, para las diputaciones se deberá presentar una fórmula, es decir, el nombre de quien ocuparía la titularidad y de a quien le correspondería la suplencia. Para registrarse una candidatura a ayuntamiento, la persona interesada deberá registrar la planilla, así como la lista de regidurías que le correspondería por el principio de representación proporcional. Para los ayuntamientos por candidatura independiente también se debe cumplir con un gabinete construido dentro del principio de paridad de género. En toda manifestación de interés se debe cumplir con la entrega de la plataforma electoral que se promoverá, en caso de obtener el registro para la candidatura. Estarán impedidos de participar quienes el último año antes de la elección hayan sido condenados (hombre o mujer) por el delito de violencia política contra las mujeres en razón de género. Las personas interesadas en participar deberán presentar un informe de capacidad económica y la manifestación de que no aceptará recurso de procedencia ilícita. En caso de las candidaturas independientes emanadas de pueblos y comunidades indígenas, también se deberá presentar el escrito correspondiente a la manifestación de autoadscripción y los documentos que se consideren pertinentes para acreditar la autoadscripción calificada. La Secretaría Ejecutiva y la Secretaría Técnica tendrá un lapso de 3 días para verificar el cumplimiento de los requisitos, en caso de que alguno falte, deberá subsanarse en

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

un plazo máximo de 48 horas, en caso contrario se tendrá por no presentada. Tanto el Consejo General del IEEQ, como los Consejos distritales y municipales tendrán hasta el 23 de diciembre para emitir la procedencia o improcedencia del registro. A quienes se les autorice, tendrán del 14 de enero al 12 de febrero del 2020 para obtener el respaldo de la ciudadanía que les permita solicitar la candidatura, deberán obtener el respaldo de 2 % de quienes integran la lista nominal, con corte a julio de 2020. Para los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán sólo será necesario recabar 1.5 % del respaldo de la Lista Nominal si las planillas se conforman en su totalidad con personas con autoadscripción indígena. (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN QUERÉTARO GARANTIZA PARIDAD DE GÉNERO EN CANDIDATURAS DE 2021

El Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) llevó a cabo la tercera sesión ordinaria de la Comisión Permanente y sesión de Consejo Estatal. En dichas reuniones se tomaron decisiones que impulsan la participación de la mujer en el proceso electoral 2020-2021. “La participación de las mujeres en los procesos electorales es la base de la democracia, tener su visión nos permite conocer de fondo las necesidades de la sociedad y atender puntualmente sus demandas”, señaló el presidente de Acción Nacional en el estado, Agustín Dorantes Lámbarri. (CQRO)

PRD

PRD POSTULARÁ A UNA MUJER A GOBERNADORA

Por Paulina Rosales

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que será Raquel Ruiz de Santiago Álvarez la propuesta para la candidatura a la gubernatura de Querétaro, esto a seis meses de llevarse a cabo las elecciones locales. Mediante un boletín de prensa, el PRD informó que se sostuvo una reunión entre quienes aspiran a representar al partido en las diferentes candidaturas como las diputaciones federales y locales, así como a las presidencias municipales y Ruiz de Santiago Álvarez, quien reconoció la apertura del partido para postular candidaturas ciudadanas, sin militancia partidaria. (DQ)

MORENA

CIUDADANOS DECIDIRÁN CANDIDATURA: JIMÉNEZ

Por Paulina Rosales

Tras registrarse como aspirante a la candidatura de Querétaro por Morena, el ex senador Juan José Jiménez Yáñez enfatizó que con esto concluye una etapa de un proyecto fijado para los queretanos, a la vez que será la población quien decida quién será la “carta fuerte” para la gubernatura. En entrevista vía telefónica, recordó que el registro para la candidatura estuvo abierto para la ciudadanía y que será la Comisión Nacional de Elecciones la que elija a los 4 aspirantes que tengan las mejores condiciones y que será a través de una encuesta como se decida la candidatura. (DQ)

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

RSP

RSP ABRE PROCESO PARA LOS REGISTROS

El partido político Redes Sociales Progresistas lanzó su convocatoria para participar en el proceso interno de selección de candidaturas a puestos de elección popular en todos los niveles, informó Ulises Gómez de la Rosa, presidente de la Comisión Ejecutiva Estatal en Querétaro. Este fin de semana mencionó que a través de sus redes sociales se habrá de dar a conocer la convocatoria que contiene las bases, los requisitos de elegibilidad y los órganos internos encargados de llevar a cabo todo el proceso interno. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RECIBEN CUERPO EQUIVOCADO; FUE UN ERROR: IMSS

La familia de Nancy "N" de 54 años, quien falleció a causa de Covid-19 y vasculitis el sábado por la madrugada, procederá legalmente contra el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), después que les pretendieron entregar un cuerpo que presuntamente no correspondía a la fallecida. Ever Fonseca Trujillo, hijo de Nancy, explicó que su madre fue ingresada el día martes al Hospital General Regional 1 del IMSS en Querétaro por problemas respiratorios en el área de Covid-19. (DQ principal)

N: USTED DISCULPE

La familia Fonseca Trujillo vive un viacrucis luego del fallecimiento de su madre, quien era atendida en el IMSS, donde murió y al acudir a recibir el cuerpo, se percataron que pretendían entregarles el de una persona ajena a ellos, lo que ocasionó una serie de argumentos banales y enredos que finalmente quisieron arreglar con un usted disculpe. (N principal)

AM: A QUEREÉTARO SÓLO LE FALTA UNA GOBERNADORA

Para la consejera del INE, el acuerdo de paridad de género no limita ni violenta los derechos de los partidos políticos y tampoco debería incomodar a los miembros del Senado. (AM principal)

PA: SOMOS SEGUNDO LUGAR EN ALZA DE COVID

Ni las medidas coercitivas ó los 24 mil 684 casos positivos de Covid que se han registrado en Querétaro -segundo lugar nacional en contagios- y sus mil 706 muertes son suficientes para que la gente tome conciencia de las consecuencias que la pandemia ha tenido en Querétaro y de lo cerca que estamos de regresar al confinamiento. Y es que durante el fin de semana, se organizaron lo mismo carreras de caballos que bodas y fiestas, además de establecimientos que sobrepasaron el aforo y horarios permitidos. Lo anterior quedó plasmado en el informe de la Unidad Especial AntiCOVID- 19 en el que se informa de seis suspensiones a eventos y negocios. (PA principal)

EUQ: PANDEMIA ES MÁS LETAL EN HOMBRES, REPORTA SALUD

Han muerto mil 79 varones y 590 mujeres. La cifra de contagios por género es similar. (EUQ principal)

CQRO: CHECO GANA EL GP DE SAKHIR. (CQRO principal)

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

PODER EJECUTIVO

AVANZAN EN MODELO DE JUSTICIA CÍVICA ORAL

Por Cecilia Conde

Seis de los 18 municipios ya han implementado modelo de Justicia Cívica Oral con lo que han incrementado las facultades del policía de proximidad con el uso adecuado de las tecnologías, informó el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, en el marco de la atención que hicieron a la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). La reunión que se realizó de forma virtual para presentarles el modelo de Justicia Cívica Oral que actualmente se implementa en seis de los 18 municipios del estado de Querétaro. (DQ)

ESTA SEMANA, CLAVE PARA FRENAR LA PROPAGACIÓN

Por Cecilia Conde

El gobierno del estado hizo un llamado a la población, ya que está será la última semana para estabilizar los indicadores por Covid-19, debido a que hasta el momento lo único que ha detenido el confinamiento modular es que bajó ligeramente la hospitalización y la positividad. Desde el anuncio de la nueva estrategia contra el Covid-19 del gobierno estatal el pasado jueves 26 de noviembre, se ha mantenido la apertura y los aforos conforme al escenario B de prevención. (DQ)

QUERÉTARO ALCANZA LAS MIL 706 MUERTES POR COVID-19

Después de que durante las últimas 24 horas, fueran detectados 235 casos nuevos de COVID-19 en todo el estado de Querétaro; la Secretaría de Salud de dicha entidad federativa informó que suman 24 mil 684 contagios acumulados del coronavirus SARS-CoV-2. A través de un comunicado de prensa, la dependencia estatal reportó que los 235 casos más recientes corresponden a 117 mujeres, entre ellas una bebé de once meses de nacida; así como a 118 hombres, entre ellos un bebé de siete meses de nacido. (CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

* **CAPITAL, 5 PREMIOS.** * **“REBOTE” EN SAN JUAN.** * **PRI CON MARÍA ALEMÁN.** Tras los sorprendidos y holgados triunfos en Hidalgo y Coahuila este año, el PRI nacional de Alejandro “Alito” Moreno parece tener entre sus prioridades 2021 lograr un resurgimiento en Querétaro, especialmente la lucha por la alcaldía capitalina, donde ya tiene una candidata clara: María Alemán. Rubén Moreira, el operador que más triunfos ha dado al tricolor pese a la crisis en que cayó ese partido en 2015 y en 2018, así lo confirmó en su visita del viernes cuando se presentó ante varios sectores y grupos priístas de Querétaro junto con el líder estatal Paul Ospital, el municipal Marco Álvarez Malo y la virtual abanderada y actual diputada federal. Aunque la capital es gobernada por el PAN, el coahuilense se aventuró a pronosticar un triunfo del tricolor basado en un perfil “sobresaliente” como el de Alemán, a quien calificó como “mujer trabajadora y comprometida”. Otras 2 visitas señalan a Querétaro como prioridad del CEN del PRI: la de hoy de Carlos Iriarte, quien ha sido nombrado por “Alito” Moreno como responsable de la estrategia nacional, y la de Ricardo Aguilar, secretario de Organización, el viernes 11. **CHUCHO SE VA.** Y mientras las juventudes se enfrascan en sacar al PRI de la barranca, o cuando menos intentarlo, “históricos” como Jesús Rodríguez, quien fue de todo con el apoyo de ese partido, renuncian a su militancia de décadas para buscar la postulación en Redes Sociales Progresistas. Como aquí se pronosticó, la condición que le puso RSP a “Chucho” de dejar al PRI para poder competir tuvo efecto inmediato y el ex alcalde, ex secretario de Gobierno y ex diputado se fue del partido que tanto decía amar. **ALVARADO, TAMBIÉN.** Tras la salida de Rodríguez vino el anuncio de que el

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

abogado Norberto Alvarado también renunciaba a su militancia de varias décadas en el PRI para irse a RSP. Alvarado coordinará la estrategia electoral del nuevo partido con la principal encomienda de ratificar el registro y tomará la primera posición plurinominal para el Congreso local. **AL TORITO.** Si Andrés Manuel López Obrador visitara Querétaro, pondría en aprietos a las autoridades locales. Y no por sus “mañaneras” ni sus pleitos con los “conservadores”, sino porque alguien tendría que arrestar 36 horas al presidente de la República, o cuando menos multarlo hasta con 26 mil pesos, por no usar el cubrebocas y ser omiso de las medidas de prevención en lugares públicos. Así lo ordena la reglamentación municipal en vigor desde la semana pasada en la capital. Cosas locas de la contingencia sanitaria y de un país cuyo presidente es el más conocido promotor del desorden. **DESCONECTADA.** Uno de los proyectos insignia del presidente Andrés Manuel López Obrador es el de las Universidades Para el Bienestar Benito Juárez, pero no tienen forma de contacto para el público en general ni para los alumnos. Su página de internet no ofrece email ni teléfonos de contacto. Y si alguien quiere dialogar con personal de la rectoría debe viajar a Pátzcuaro, Michoacán. Hay alumnos que así lo han hecho, pero ni ahí saben darles información. Un proyecto que desde el principio inició con muchas carencias. **REAJUSTES EN SAN JUAN.** La llegada de Ángel Rangel Nieves a la policía de San Juan del Río tuvo inicialmente un efecto benéfico porque llegó a poner orden, pero recientemente se padeció una recaída y ahora con la salida del “Sheriff” el municipio enfrenta de nuevo una crisis en inseguridad. En las últimas semanas se han incrementado los hechos delictivos, sobre todo los robos a negocios. Son cada día más los atracos en los que delincuentes hacen uso de cualquier técnica para saquear, no les importa realizar boquetes, destruir puertas o ventanas. Lo grave es la apatía, pues pese a las denuncias de los afectados hay oídos sordos a sus peticiones de mayor vigilancia. Gran reto tendrá que enfrentar el nuevo secretario de seguridad. **PREMIAN A LA CAPITAL.** A los Reed Latino Awards se les llama los “Oscar” de la comunicación política y gubernamental, son un reconocimiento a las mejores formas de conectar con los ciudadanos y electores. Políticos, partidos, comunicadores y consultores de toda América Latina se los disputan con mucho talento y rudeza: Por eso es de reconocer que el Municipio de Querétaro que preside Luis Nava haya obtenido 5 Reed Latino Awards. Destacan un par de ellos: el premio al Mejor Spot Gubernamental en Redes Sociales, denominado #Resistamos, y el premio en la categoría de Mejor Sport Gubernamental de Menos de 60”, por el del Transporte Escolar de Querétaro. Ambos galardones son para la Coordinación de Comunicación Social del Municipio de Querétaro, que encabeza Dante Aguilar. (DQ)

DESDE LA IZQUIERDA|DOS AÑOS ACUMULANDO FRACASOS

Por Fernando Trejo

Cuantos paralelismos guarda Andrés Manuel con Fidel Castro, Hugo Chávez y Nicolás Maduro, para empezar los eternos discursos y mensajes televisivos, la palabrería sin sentido, mensajes contradictorios y mentirosos de un gobierno ajeno a la realidad. Recuerdo aquella mofa que se hacía de Castro, que en uno de sus discursos era interrumpido constantemente por un ciudadano diciendo que el pueblo tenía hambre, y cada que lanzaba su consigna Fidel ordenaba le dieran agua, al término de su perorata se acerca al individuo y le pregunta si tiene hambre, aterrado el pobre hombre contesta que no, a lo que Castro revira “ya ves, lo que tú tenías solo era sed”. Dos años han pasado y López Obrador solo le ha dado agua al pueblo, ya ni la burla perdona, que íbamos a tener un sistema de salud como el de Dinamarca y no llegamos ni al de Cuba; qué íbamos a crecer un 4% y hay una contracción de menos 10%; que la corrupción la erradicaría y que le salen los Pío, Felipa, Bartlett, Ana Gabriela, Irma Eréndira, Jesús Ramírez, Alejandro Esquer, Zoé Robledo a demostrar lo contrario; que la economía va para arriba y se le viene una avalancha de cierre de empresas y comercios, más de un millón; que la pandemia ya la controló y que le crece el número de muertos y contagiados junto con el regaño de OMS; que la seguridad está mejor y que le arrojan a la cara las estadísticas de muertes violentas superiores a la de los gobiernos del PRI y del PAN. Si, la pandemia le cayó como anillo al dedo, le ha servido para desviar la atención y justificar así la robadera,

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

ha sido el pilar para que su científico criminal mienta y se haga a un lado de los muertos que carga; para que cínicamente toda la 4T reniegue de todos y cada uno de sus postulados traicionando la confianza depositada. Escuche al inicio de la legislatura decir una expresión al Diputado Fernández Noroña “que todavía no iniciaba el sexenio y que largo se le estaba haciendo a la oposición”, hoy podemos afirmar que efectivamente ha sido interminable, no para la clase política, sino para la ciudadanía; todos, absolutamente todos los sectores, han sido duramente golpeados por la improvisación, la ignorancia, la necedad, la soberbia, la ira, la venganza y la ambición. Al Presidente solo le importa una cosa, mantener el control, y para ello sigue haciendo lo mismo que hace 18 años, campaña política. El uso desmedido de la imagen presidencial es su estrategia y de ahí su alta aprobación en las encuestas, sin embargo eso no lo puede traducir en votos y preocupado dice no permitirá un retroceso de la 4T, amenazando con ello meterse al proceso electoral, sin que un INE apánico frente al poder, pueda frenarlo. El récord de duración de un discurso de Fidel Castro fue de más de 7 hrs en 1998 ante el Parlamento Cubano, de entonces para acá Cuba sigue siendo el mismo país pobre de hace 30 años, el bla, bla, bla no resuelve nada, solo engaña y engatusa electores para sus fines personales y perversos, en dos años años ha demostrado que su único fin, es el poder por el poder, y va más allá, que se haga eterno. (DQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

MORENA REGISTRA 13 PRECANDIDATOS PARA LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO. La efervescencia electoral ya comenzó y, en el partido Morena, 13 personas realizaron su registro como precandidatos a la gubernatura de Querétaro; entre ellos se encuentran Gilberto Herrera Ruiz, Juan José Jiménez Yáñez, Fabiola Larrondo Montes, Laura Polo Herrera, así como Beatriz Robles Gutiérrez... Por cierto, a esta última no le fue muy bien en redes sociales, donde los usuarios remarcaron los errores ortográficos contenidos en un documento publicado por la diputada federal. Para empezar, el formato incluye palabras mal escritas como “siguinete” en lugar de “siguiente”; “naciemiento” en vez de “nacimiento”; “curricurrall” y no “curricular”; “auntorizacion” en lugar de “autorización”. El asunto no para ahí, ya que en el documento se expone que Beatriz Robles Gutiérrez busca la “gubernatura” de “Queretero”; ¡Sí, la “gubernatura” de “Queretero” y no “gubernatura” de “Querétaro”! En fin, los usuarios de redes sociales no perdonaron tal situación a la legisladora federal que, en su perfil de Twitter, se dice “Apasionada por la lectura”. **COMISIÓN DEFINIRÁ A CANDIDATOS DEL PAN.** En un comunicado de prensa, el Partido Acción Nacional (PAN) informó, con base en declaraciones del secretario general del partido en el estado, Martín Arango, que para seleccionar los perfiles a cargos de elección popular en el periodo 2020-2021, será la Comisión Permanente quien, a través de encuestas, tome la decisión de elegir a las y los mejores candidatos para contender; dicha Comisión también decidirá quién será el candidato panista a la gubernatura de Querétaro. Añadió que, en sesión de Consejo Estatal, se decidió por votación unánime la creación de la Comisión de Plataforma Electoral. El objetivo de esta será establecer un documento en el que se detallarán los ejes rectores del próximo proceso electoral. **SEDESOQ REALIZA TRASLADOS DE PACIENTES CON COVID-19.** La Sedesoq dio a conocer que, entre el 30 de noviembre y el 4 de diciembre, realizó el traslado de cinco personas a sus domicilios que, tras hacerse la prueba rápida de antígenos para detectar COVID-19, dieron positivo a SARS-CoV-2. (CQRO)

FUEGO AMIGO / PALOMA CON ÁNGEL

a coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso Local, Paloma Arce Islas, aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, dialogó el fin de semana con el delegado nacional Miguel Ángel Chico Herrera y acordaron reunirse hoy con los legisladores de su partido, entre ellos las dos aspirantes a la gubernatura: Laura Polo y Fabiola Larrondo. Chico Herrera deberá suplir los vacíos de la dirigencia estatal y unificar a los morenos, a menos de medio año de las elecciones. Si lo dejan. (PA)

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

SE REGISTRARON GILBERTO Y 12 MÁS. Beatriz se inventa el estado de “Queretero”. Adiós a Paco Rabell, nuestro primer actor. Querétaro sublíder nacional en contagio. Covid-19, Chucho, PRI-AN, ¡son señales!. **Trece.** Gilberto Herrera Ruiz y otros doce aspirantes a la candidatura al gobierno de Querétaro, siete mujeres y seis hombres, se registraron el sábado en la sede nacional de Morena para participar en la encuesta interna. Además del senador de la República, ex delegado de Bienestar y ex rector de la UAQ, el más competitivo de todos y por mucho el mejor, se inscribieron el ex diputado priista Juan José Jiménez Yáñez, la magistrada en retiro Celia Maya García, las diputadas locales Laura Polo Herrera y Fabiola Larrondo Montes y la federal Beatriz Robles Gutiérrez que se reportó positiva de Covid y envió sus papeles con faltas de ortografía. Igualmente se apuntaron el ex diputado panista Samuel Gustavo Villanueva García y los desconocidos Paola Fonseca Bautista, María Guadalupe Díaz Reséndiz, Ileana Vázquez Roa, Miguel Ángel Contreras Serrano, Bertín Velázquez Rangel y Jesús Meléndez Solorium. La jornada, con marcados contrastes entre los pretensos, estuvo llena de colorido. A la casona de Morena, en la Colonia Roma, donde despachó como candidato Andrés Manuel López Obrador, llegaron más de 100 militantes y simpatizantes deseosos de competir en los 15 estados, lo mismo el doctor Gilberto Herrera Ruiz, en solitario, que su suplente Juan José Jiménez con un nutrido grupo de simpatizantes y hasta banda de música. La convocatoria de la 4-T batió récords no solamente en el caso de Querétaro con sus trece -número cabalístico- sino en otros estados como Michoacán con ¡29!, Guerrero 18, Sinaloa 14 y San Luis 13 también. Fueron 150 en total, 94 hombres y 56 mujeres. En medio del desfile de los aspirantes, los apoyadores, las tamboras y las matracas -como en el viejo PRI, ahora aliado del PAN- se hizo tendencia la carta de registro con horrores (más que errores) ortográficos de una queretana: Beatriz Robles, diputada federal, que quiere la “gubernatura” de “Queretero”. Ayer se hizo famosa a nivel nacional. Ahora a esperar la encuesta y sus resultados que podrían salir antes de la Nochebuena, según adelantaron a este armero fuentes cercanas a la dirigencia nacional. Y es que ya falta menos de medio año para las elecciones y el Partido Acción Nacional no solamente tiene candidato único, Mauricio Kuri, sino alianzas no convencionales y en el caso local extraoficiales con algunos destacados priistas o ex priistas. Sí, ya sé que la coalición PAN-PRI-PRD aprobada este fin de semana en la convención panista no incluye las diputaciones federales de nuestro estado, pero la dirigencia estatal anda sumando apoyos para asegurar su permanencia en el gobierno. Como sea, en su proceso de selección el Movimiento Regeneración Nacional se llevará por lo menos dos semanas más para depurar sus abultadas listas en las que hay de todo, aunque los lectores de PLAZA DE ARMAS saben que el nominado será el senador Gilberto Herrera Ruiz. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-** ¿Covid? Que el secretario general en funciones de presidente de Morena, Jesús Méndez Aguilar, está enfermo y por eso no aparece. Hacemos votos -así se dice, ¿eh?- por su recuperación. Abrazos virtuales. **-¡PREEEPAREN!**- Aquí Ilustre Senado. Con gran pena y sin los homenajes que merecería, despidió Querétaro al primer actor Paco Rabell Fernández, pionero de los Cómicos de la Legua (grupo fundado por Hugo Gutiérrez Vega) y creador del Corral de Comedias, cuya operación dejó desde hace tiempo en manos de sus nietos, hijo de Luis Rabell, el primogénito. Tenía 86 años y tras de sí una larga y rica vida artística en el teatro local y nacional, así como algunas apariciones en cine y telenovelas. Se le recordará en centenares de personajes por él encarnados, sobre todo en el del Corregidor de Farsa y Justicia, de Casona, el Diablo mayor en las pastorelas, el papá de Tencha la del Ocho, Guillermo Tell el de los ojos tristes, el presidente municipal de El Extensionista en la CDMX o El Padre Gallo en la tele. Maestro de generaciones de actores, entre los que se cuentan sus hijos, Manuel Naredo y la inigualable Verónica Carranco, Paco hizo de la amistad una religión y del teatro su vida. Se enorgullecía de haber hecho 30 viajes internacionales, la mayoría a España con los entremeses cervantinos, pero quedará para la anécdota el haberse perdido en Nueva York. Tengo para mí que desde el viernes, con su muerte, Paco Rabell Fernández se convirtió en un firme candidato al Panteón de los Queretanos Ilustres, también llamado de las Personas Ilustres,

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 2020

aunque ya sabemos que ese procedimiento es tardado. Por lo pronto, lo saludamos con la frase que el periodista Rubén Torres -cuñado del Gato Ramos- obsequió a los Cómicos de la Legua y que él tantas veces pronunció: Aquí ilustre senado, termina la vida y comienza el teatro. ¡Adiós, Paco! -¡**AAAPUNTEN!**- Sublíderes. Querétaro tiene el segundo lugar en incremento de contagios por cada 100 mil habitantes, sólo después de la Ciudad de México, según se anunció la noche del sábado en la conferencia dictada por el director de Epidemiología, José Luis Alomía en Palacio Nacional. De acuerdo con sus datos, la entidad mantiene un aumento importante desde la semana 39, mientras que en la capital del país descendió en la última. O sea, vamos para peor. Después de nosotros siguen Aguascalientes, Zacatecas y Guanajuato. Aquí, andamos ya muy cerca de los 25 mil confirmados y las 1,700 defunciones. Y el semáforo en naranja. A la queretana. -¡**FUEGO!**- Avisos. Esa alianza del PAN con el PRI (El PRI-AN, finalmente), la renuncia de Chucho Rodríguez al tricolor tras casi medio siglo de militancia y los 13 candidatos o como se llamen en Morena, todo en el año del Covid-19, son como señales del fin del mundo. ¿A poco no? ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL